
2017年1月24日立法會教育事務委員會特別會議  

 

教育局局長吳克儉發言要點   

 

 

 行政長官在上星期發表 2017 年施政報告。我們為

這次會議提交的文件闡述今年與教育有關的各項

新措施，以及過去我們積極落實去年施政報告一系

列教育措施的進度。我會特別簡介幾項重點。  

 

 幼稚園教育是培育下一代成長的重要第一步。由

2017/18 學年起，政府正落實免費優質幼稚園教育

政策，向合資格的本地非牟利幼稚園提供直接資

助，在新政策下，政府在學前教育的經常性開支，

預計會由 2016-17 年度預算開支約 40 億元增加至

2017/18 學年約 67 億元。我們會透過不同措施提升

幼稚園教育的質素。在幼師培訓方面，我們會邀請

語文教育及研究常務委員會（語常會）透過語文基

金，推出幼稚園教師中英語文專業發展課程，配合

新修訂的「幼稚園教育課程指引」。  

 

 在中、小學教育方面，我們會推出一系列措施。我

知道議員關注舊式校舍設施的情況，尤其是「火柴

盒式校舍」。我們會根據早前與業界達成的共識，

另撥資源，因應其特有設計改善現有 26 所「火柴

盒式校舍」的設施。  

 

 在教師培訓方面，我們希望為教師創造專業發展空
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間。政府會試行在職中學教師帶薪境外進修計劃，

透過參與為期約 1 至 3 個月的特定課程或駐校體驗

學習的專業發展活動，讓教師擴闊專業視野。  

 

 我們亦會加強支援有精神病患的學生。政府於

2016/17 學年開展「醫教社同心協作先導計劃」。

政府會在汲取先導計劃的經驗後，制訂未來路向。

此外，由 2017/18 學年開始，我們為公營普通中、

小學提供的「學習支援津貼」，會涵蓋有精神病患

的學生。  

 

 我們亦會為特殊學校提供額外津貼，讓學校聘請額

外護士和相關人手，加強照顧全時間依賴呼吸機的

學生。  

 

 為推動中國歷史和文化，我們會加強師資培訓並向

小學和中學分別發放 10 萬及 15 萬元的一筆過津

貼，讓中、小學生能夠欣賞及承傳中華民族的卓越

精神與文明。  

 

 在加強語文教育方面，我們會邀請語常會考慮運用

語文基金在兩方面推行計劃： (一 )為小學提供津

貼，優化校園語言環境及校本英語課程，特別着眼

於幼稚園／小學銜接；及 (二 )為有志接受職業專才

教育或準備就業的高中學生提供職業英語課程。   

 

 在專上教育方面，我們會由 2018/19 學年開始把「指
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定專業 /界別課程資助計劃」恆常化，並將每屆約

1 000 個資助學額增加至每屆約 3 000 個。我們會

繼續因應本港的社會和經濟發展及業界的需要，每

年與各政策局商討，適當調整資助課程和學額數

目。我們預計每學年約有 13 000 名學生受惠。  

 

 為了進一步提升自資專上教育界別的教育質素，政

府會推出 5 億元的第七輪配對補助金計劃，供合資

格的自資本地學位頒授院校申請。  

 

 我們亦會配合政府推動科研發展。我們會要求大學

教育資助委員會（教資會）於一年內完成檢討研究

經費的分配方法，加入研究影響、知識及科技轉移

成效等作為評審準則；並透過教資會要求大學於半

年內優化其知識及科技轉移三年工作計劃，加強其

知識轉移辦公室的功能，統籌及轉化相關研究項目

的成果。  

 

 主席，我和我的同事樂意回答議員的提問。   

 

 

教育局  

2017 年 1 月 




